
Allocution prononcée par Mme Lisette BARFLEUR, 
Présidente d’honneur de la FAPEG, 

lors de la soirée anniversaire des 25 ans de la Fédération. 
 

Chers parents, 
 
Je ne ferai pas un long discours. Il convient de dire 
simplement l'essentiel.  
 
Ce soir, l'assemblée ici réunie fête les 25 ans de la FAPEG ; 
Fédération mise en place sous l'impulsion de Ludger 
RABOTEUR le 2 Février 1986 à l'UFR de Droit de Fouillole, 
par les six APE suivantes : APE de BAIMBRIDGE - APE de 
GRAND CAMP - APE de RAIZET - APE du MOULE-  APE 
de GOSIER - APE de PORT-LOUIS. 
 
Son cheminement est l'œuvre de nombreux parents. 25 ans 
un quart de siècle c'est important. La question que l'on 
pourrait se poser est la suivante : Comment cette Fédération 
qui, lors de sa constitution et durant ses premières années 
de fonctionnement a été ignorée, décriée aussi bien par les 
responsables de la communauté scolaire au plus haut 
niveau mais aussi par les médias, est aujourd'hui présente 
dans le système scolaire en tant que première Fédération de 
parents d'élèves de la Guadeloupe ? 
 
La réponse se trouve dans la philosophie qui a impulsé sa 
mise en œuvre. Deux idées clés stimulent les parents qui y 
adhèrent. La première : « Tout  fanmi dwèt sanblé pou 
réfléchi si lékol  a séti mounla ». La deuxième : préconise 
notre propre réflexion sur le système éducatif en 
Guadeloupe. 
  
Ce fut notre démarche pour la réalisation du Congrès de 
Novembre 2002. Nous devons signaler qu'en 1988, deux ans 
après la création de la FAPEG nous abordions dans notre 
travail de réflexion et de propositions une démarche sur 
l'orientation qui est maintenant appliquée par certains tels 
par exemple le Rectorat, le CCI, l'École de la 2éme chance 
du Conseil Régional..... 
 
Confronter les jeunes de manière concrète au niveau de 
l'information, la Fédération a appliqué cette démarche par 
une rencontre de ceux-ci avec les socioprofessionnels au 
lycée de Baimbridge le 2 Décembre 1988 avec l'aval et la 
présence du conseiller d'orientation de l'époque. 
 
Cette rencontre a fait l'objet d'un document relatant le 
déroulement des échanges. Ce document fut remis à sa 
demande au Conseil Régional dont le président était 
Monsieur Félix PROTO. Il s'intitule «Participation de la 
FAPEG au Schéma Prévisionnel de Formation » dont un 
exemplaire fait parti des archives de notre Fédération. 
 
Dès cette période, notre démarche en dehors de l'analyse 
était précurseur, car nous pensions que c'est en étant à 

l'écoute des socioprofessionnels que les jeunes élèves 
pouvaient comprendre et envisager leur orientation. 
 
Nous demandions déjà à cette époque que des filières soient 
créées en adéquation avec les perspectives de 
développement économique de notre pays. 
 
Les deux idées énoncées qui ont motivé la création de cette 
Fédération incitent à une prise de conscience pour tous ceux 
qui adhèrent à la FAPEG, qui se sentent guadeloupéens 
porteurs d'une culture, ancrés dans une région : la Caraïbe 
et décidés à construire par l'éducation donnée aux enfants, 
l'homme guadeloupéen de demain. 
 
Il doit donc y avoir de leur part une réflexion sur la notion de 
responsabilité parentale, mais également de citoyen 
guadeloupéen. 
 
C'est donc cette philosophie qui donne à la FAPEG toute sa 
force et qui trace pour tous ceux et celles qui s'investissent 
dans son fonctionnement, la voie à suivre pour toujours 
renforcer ses actions. 
 
Donc,  Chers Parents, continuez à vous imprégner des 
idées FAPEG. 
J'associe aujourd'hui à la réussite de la Fédération ceux et 
celles qui se sont investis  à quelque niveau que ce soit. Je 
ne citerai pads de noms car ce sera long et je craindrai d'en 
oublier, mais je crois que toutes les directions qui m'ont 
succédé ont accompli leur fonction avec une parfaite 
efficacité. Tous ceux qui à titre bénévole ou ayant un poste 
de responsabilité dans les différentes commissions, ou 
encore un rôle de représentation de la Fédération dans 
diverses structures ont travaillé avec compétence et 
abnégation permettant ainsi à celle-ci d'être aujourd'hui la 
première Fédération de parents d'élèves de la Guadeloupe 
(comme nous le préconisions lors de sa création). 
 
Agée aujourd'hui de 25 ans, 1/4de siècle, tous, nous 
pouvons en être fiers. 
 
A vous tous, j'adresse mes félicitations et du courage pour 
continuer la route en inculquant toujours la notion de 
responsabilité aux parents et celle de détermination aux 
enfants pour leur réussite. 
 
De glorieux succès à tous. Joyeux anniversaire ! Bonne 
soirée, bonne fête, mais aussi BONNE ANNEE.

Lisette BARFLEUR 
Présidente d'Honneur

 


